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E6_A0_A1_E6_8B_9B_E7_c65_100505.htm 昨天新闻发布会上教

育部发展规划司副司长季平、教育部发展规划司事业计划处

处长楼旭庆等人，就一些热点问题回答了记者的提问。 记者

：今年提到限制招生的60个学校，有80％是因为老师学历不

合格，另外20％是什么情况？至于提到把握发展节奏，教育

发展规划司对这个问题今后会有什么样的思考或者会有什么

样的动作？ 季平：把握发展节奏在上次新闻发布会上我已经

讲清楚了。 发展节奏快，一个是普通高中生的增长速度非常

快，但是高校办学条件非常紧张，主要就是就业压力大。在

这种背景下把握发展节奏，一方面通过办学条件和规模，同

时还要建立一些社会的引导机制。 今年要在教育报公布全国

招生规模最大的本科专业名单，招生和就业在全国大概是几

万人以上。这个做法是引导社会，让他们知道哪些招生规模

已经连续处于高峰，毕业就业又是什么情况，使得考生通过

这种办法来了解一些专业问题。一个是政府用挂钩控制学校

的发展。同时加大社会知情权，正确判断考生报名的情况。 

楼旭庆：今年60所里有52所是因为具有研究生学位的专业教

师比例没有达标，占到87％。有6所是因为生均图书指标没有

达标，有两所是生均教学行政用房没达标。在60所限制招生

学校里，民办学校是13所。在我们制定标准过程中，审核程

序、把握标准是一样的，大家是一把尺子来衡量。 记者：我

们有没有可能得到详细的标准？各个学校的评估结果。现在

看到60多所学校被亮了黄牌，但是他们因为什么被亮黄牌，



获得通过的标准我们可不可以知道？ 楼旭庆：这个指标

是2004年颁布实施的，这个标准是公开的，我们有专门的文

件，但是内部文件，没有正式向社会公开。60所学校的审核

结果，我只能大概告诉你，因为学位比例不达标是52所，生

均图书不达标的是6所。 季平：现在每年向社会公布黄牌名

单，至于学校哪一项指标不合格，家长不知道。我们正在设

计，要逐步把不合格的项目登出来。但说老实话，有时候我

们也顾及学校的考虑。 记者：我注意到时间的变化，去年这

个名单公布大约在5月中下旬左右，当时反映工作节奏赶不上

部分高校招生时间的节奏。时间缩短了，数据统计和名单公

布过程中，是不是压缩了一些环节？如何保证监督数据的质

量？ 季平：随着高考提前一个月，如果公布名单滞后，那是

工作失误。去年已经滞后，我承诺今年改，如果再不改，那

就是失误。我们每年的统计是12月，所以时间上是给我们带

来压力的，但是事在人为，教育部还有这个能力，既要保证

这项工作的质量，又要保证时间要求。所有困难都克服了，

紧锣密鼓地做。我们觉得这项工作是一项敏感的工作，哪一

个环节都不敢省下。所以在环节上是绝对不敢有所怠慢的。 

质量问题一直是老问题，我不敢保证所有合格的、没有被列

入红黄牌的学校统计数据质量都是非常高的，现在确实有很

多虚假的东西在里面，我们在力所能及的条件下，要保证所

有核对数据是准确无误的。所以在核对红黄牌的时候，尤为

慎重。 王旭明（教育部新闻发言人）：我最近也听到一种议

论，教育部和教育行政部门比较注重规模的发展，人数一年

比一年多，对教育质量不如对教育规模发展那样重视，其实

这是一种误解。今天给大家公布的普通高等学校招生资格是



对办学条件的一种检查。实际上高等学校办学，一个是办学

条件，一个是教学质量，这是非常重要的两个因素。 100Test 

下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


